## Trait d'Union

Le Trait d'Union > Actualités > Politique

## 2,2 millions pour favoriser l'immigration dans Lanaudière



Baptiste Zapirain Publié le 27 février 2014



Publié le 27 février 2014

Diane De Courcy

Armand Ohayon

Avec 50 700 emplois à pourvoir dans Lanaudière d'ici 2016, notamment dans la métallurgie, le design d'ameublement ou l'agroalimentaire, le message des élus locaux était clair: la région a besoin de l'immigration.

Jeudi 27 février, accueillis par le député de Terrebonne Mathieu Traversy au Théâtre du Vieux-Terrebonne, la ministre de l'Immigration et des Communautés culturelles Diane De Courcy, le maire suppléant de Terrebonne, Stéphane Berthe, et le président de la Conférence Régionale des Élus de Lanaudière, Gaétan Morin, ont dévoilé l'Entente spécifique en matière d'immigration pour la région de Lanaudière. Cette entente a été signée pour une durée de 5 ans, jusqu'en 2018.

Elle implique l'injection de 2,2 millions de dollars pour cette période, dont 1,4 M\$ du gouvernement et 490 000\$ de la CRÉ de Lanaudière. Cet argent sera destiné à financer 24 mesures ayant pour but d'attirer et retenir les travailleurs qualifiés, et aussi faciliter l'intégration des personnes immigrantes, dans leur emploi comme dans leur milieu de vie. «Et en français», de préciser Diane De Courcy, qui est aussi ministre responsable de la Charte de la langue française.

«Je l'ai souvent souligné, la régionalisation de l'immigration constitue une de mes priorités. Nous voulons attirer les travailleuses et travailleurs immigrants qualifiés en mesure de répondre aux besoins de main-d'œuvre des entreprises lanaudoises et aptes à contribuer au développement économique régional tout en participant au dynamisme des collectivités », a déclaré Diane De Courcy.

## 5,7% des Moulinois sont immigrés

Les mesures en question n'ont pas encore été dévoilées. Mais elles devraient se concrétiser sous la forme d'aides pour les entreprises, ou par la création ou la bonification de services aux immigrants. L'Accueil Multiethnique et Intégration de Nouveaux Arrivants à

Terrebonne et les Environs (AMINATE) et le Service d'aide à la famille immigrante de la Municipalité régionale de comté de l'Assomption (SAFIMA) devraient en bénéficier.

«L'entente vise aussi à mettre en place des mesures pour favoriser des relations interculturelles harmonieuses. À cet effet, nous pouvons compter sur AMINATE et SAFIMA. Ces deux organismes couvrent le sud de la région de Lanaudière où s'établissent en grand nombre des nouveaux arrivants», a ajouté le député Mathieu Traversy.

Hassiba Idir, coordonnatrice d'AMINATE, confirme que la population immigrante représente 5,7% de la population de la MRC Les Moulins, contre 4,1% dans l'ensemble de Lanaudière (12,6% au Québec, 20% au Canada). Cette part d'immigrants est en croissance. «Et leur question, c'est l'emploi, l'emploi, l'emploi», martèle-t-elle. AMINATE accueillait 69 immigrants en 2009, sa première année d'activité. Aujourd'hui, c'est plus de 300 familles reçues. «Les gens demandent comment trouver du travail, mais aussi posent des questions sur la culture locale, comment fonctionnent les relations entre les personnes. Certains viennent ici simplement pour faire du réseautage».

Au niveau provincial, le 18 février dernier, Diane De Courcy a déposé un projet de loi 71 visant à accélérer le traitement des demandes d'immigration pour les candidats les mieux adaptés au marché de l'emploi. Ces demandes seront basées sur une «déclaration de centres d'intérêt».

Pour appuyer l'action du gouvernement en matière d'immigration, elle a également cité les derniers chiffres de Statistique Canada, indiquant que le taux de chômage des immigrants est passé de 20,8% en 2012 à 14,6% en 2013.